

国連「表現の自由」特別報告者に 日本の現状を伝えたい！



国の役人が「特定秘密」と
指定してしまえば、
市民は全く政府の情報を
知ることができなくて、
その上に政府は何を
指定したのかわから
ないの。

特定秘密指定管理簿											
登録番号	登録年月日	登録機関名	登録年月日								
14-00012-001-001	平成24年12月10日	[REDACTED]	平成24年12月10日								
14-00012-001-002	平成24年12月10日	[REDACTED]	平成24年12月10日								
14-00012-001-003	平成24年12月10日	[REDACTED]	平成24年12月10日								
14-00012-001-004	平成24年12月10日	[REDACTED]	平成24年12月10日								
14-00012-001-005	平成24年12月10日	[REDACTED]	平成24年12月10日								
14-00012-001-006	平成24年12月10日	[REDACTED]	平成24年12月10日								

「特定秘密指定管理簿」
概要すら多くが秘密。

秘密保護法は2013年12月に
国会で強行採決された法律です。



「秘密保全法に反対する
愛知の会」は
法律ができる前の
2012年4月に
結成したの。



学習会の様子

地道な努力が実を結んで、
市民の約80%が
2013年臨時国会での
採決に反対したのよ。



秘密保護法強行採決直前の
2013/12/6には、
名古屋で4000人が反対デモに参加

2014年1月には、
「秘密法に反対する全国ネットワーク」
結成を呼び掛け、今では64団体が
加盟しているのよ。



第1回全国交流集会の様子

情報隠しから戦争が
はじまるとして、
街頭宣伝や
学習会やデモを
企画してきたのよ。

それだけじゃないのよ。
秘密保護法は憲法違反で
あるだけでなく、
国際法にも違反して
いるとして、
国連にも働き掛けたの。

ひえー、
国連！
インター
ナショナルウ！

国連 自由権規約委員会

国連加盟 193か国

自由権規約
委員会
(18人の
独立専門家)

人権理事会
(47理事国)

↓
特別報告者を任命
(表現の自由など)

国連には、
人権理事会
という
機関があるの。

全世界の表現の
自由の侵害に
目を光らせてるの。

その人権理事会に
「表現の自由に
関する特別報告者」
という人がいて、

私の名前はフランク・ラ・ルー
国連人権理事会の
表現の自由に関する特別報告者です

秘密保護法が成立する前、イギリス在住の藤田早苗さんという国際人権基準の研究者が、秘密保護法案を英訳して特別報告者に法案の危険性を訴えたの。

秘密保護法
is very
dangerous!



日本で講演する藤田早苗氏

日本政府に対して
「秘密保護法は
透明性を脅かす」と
声明を出します！

Oh,秘密保護法
is so dangerous!

そしたら、

国連 自由権規約委員会
特別報告者 フランク・ラ・ルー氏（当時）

その
あとは？

日本政府は国連の
発言を大変気にして、
ムキになつて反論したけど、
特別報告者の疑惑は
消えなかつたわ。
秘密保護法
対象文書を含む
全公文書は
情報公開法の
適用を受ける！
秘密指定対象は
限定的だ！

日本政府
官僚

ワナワナ

人権理事会とは別の
国連自由権規約委員会にも
働きかけたら、
、
、
、

①国連自由権
規約委員会として、
「なぜ今秘密保護法が
必要か」日本政府に
説明を求めます。

②「国連人権基準に
のつとつて秘密保護法を
修正すべき」と
勧告します。

これは
すごい！

国連自由権規約委員会

世界はどう見ているか

「国際人権基準と秘密保護法」



秘密保全法に反対する愛知の会

公式訪問
つて?
すごいの?

OK!
2015年
12月に
日本に行くよ。

日本に
公式訪問
来てほしい！

愛知の会は、それら
経緯をまとめて
冊子を作ったのね。
それが大変関心を呼んで
1500部も売れたわ。

特別報告者は任期が終わって
交代したけど、引き続き
藤田さんらが働きかけを
したら、なんと日本に
「公式訪問」して
くれることが決まったの！！



新 特別報告者
デイビッド ケイ氏



藤田早苗氏

特別報告者は年1～2か国しか公式訪問しないのよ。

国連の独立した専門家として、中立の立場で、政府・NGOにインタビュー調査を行います。

後日報告書を作つて勧告を行い、国連は勧告を実施するようフォローアップし続けます。



新 特別報告者
ディビッド ケイ氏

よい△△人も悪い△△人も全員×せ！



日本では、秘密保護法以外にも、ヘイトスピーチや政府のマスコミへの圧力、市民運動への誹謗中傷など表現の自由について問題があふれているわ。

何となくすごいってことはわかつたよ。



表現の自由に関しての、特別報告者の公式訪問は日本史上初なのよ！！！すごいでしょ！？

みんながんばったんだね。



私の国も人権侵害ひどいです！！



他国
NGO関係者

日本に来て！



藤田さんや
日本のNGO

日本の人権尊重状況が悪化しているから今回公式訪問先に選ばれたんだけど、藤田さんをはじめとした日本のNGOからの強い働きかけもあつたのよ。

日本のNGOが
頑張るのは
これからよ。

日本国連への
資料英訳や、
訪問先候補の
NGOとの
日程調整を
しています。

日本のNGO

私も公式訪問に
合わせて帰国し、
時間外の通訳など
アテンドに
協力するわ。

藤田早苗氏



表現の自由を守るために
寄付をお願いするつて
ことだね。よくわかつたよ。

全国の市民や
NGOに広く
呼び掛けて寄付を
募集しているの。

藤田さんの帰国費用・
国内滞在費用や
通訳代、報告会など
少なくとも40万円は
かかるわ。

**表現の自由を
守るために
寄付をお願い** ❤

ぜひとも
ご協力を
お願いいたします。

「戦争を防ぎ、
私が私らしくある
基礎となる
表現の自由を
守るため、

しかし近年
急速に縮小して
きてるのです！

みなさん！
私たちが生まれた時から
当たり前のように
あつた表現の自由。